
Struttura Autonoma del Consiglio Comunale                                       Commissione Consiliare 5       

                                                                                                       Cultura e Sport

                                                                     VERBALE N° 15/2022

SEDUTA DEL 15 MARZO 2022

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno 15 (quindici) del mese di Marzo, la Commissione 5 è 

convocata, in forma congiunta con la Commissione 1, in modalità telematica, a norma di quanto 

espressamente previsto dalla Legge n. 27/2020, alle ore 10.30 con il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazioni del Presidente;

� Audizione della Direttrice della Direzione Cultura e Sport dottoressa Gabriella Farsi e della

Dirigente del Servizio Sport dottoressa Carla De Ponti, in merito ai contributi destinati alla

cultura e allo sport;

� Approvazione verbali sedute precedenti;

� Varie ed eventuali.

Alle ore 10.30 sono presenti i/le Consiglieri/re Fabio Giorgetti, Massimo Fratini, Francesco Pastorelli, Luca 

Santarelli, Laura Sparavigna in sostituzione di Barbara Felleca, Michela Monaco in sostituzione di Federico 

Bussolin.

Alle ore 10.35 si collegano i Consiglieri Stefano Di Puccio, Alessandro Draghi e Mirco Rufilli.

Alle 10.40 si collegano i Consiglieri Roberto De Blasi e Antonio Montelatici e la Consigliera Antonella Bun-

du.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re
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e apre la seduta alle ore 10.41 essendo presente il numero legale.

E’ presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.

Sono Presenti in audizione la Direttrice della Direzione Cultura Gabriella Farsi, la Dirigente del Servizio 

attività Culturali Mariateresa Timpano, il Responsabile contabile dello sport Gian Francesco Pergolizzi, la 

Responsabile programmazione e bilancio Cultura e sport Alida Magherini, la Responsabile del Servizio 

attività Culturali Angela Catalano.

A questo punto Fratini produce un approfondimento sul tema che viene affrontato nella seduta odierna 

ringraziando al contempo i tecnici presenti per la mole di lavoro prodotta coma da richiesta delle 

Commissioni ricordando che i dati che verranno forniti in questa sede consentiranno alle due commissioni di 

produrre una riflessione politica sui contributi elargiti alla Cultura ed allo Sport.

Anche il Presidente Giorgetti si sofferma sui contributi forniti dall’Amministrazione al settore Cultura e 

Sport ritenendo necessario uno sforzo da parte del Comune per andare incontro ai problemi che si sono 

aggiunti alla pandemia, quelli soprattutto del caro bollette, che, senza un impegno economico da parte delle 

istituzioni, vedranno molte società sportive costrette cessare l’attività.

Viene stabilito, di comune accordo tra i due Presidenti, che il Presidente Fratini farà da conduttore della 

seduta quindi passa direttamente la parola alla Dott.ssa Farsi che inizia il proprio intervento dal settore della 

cultura passando in rassegna tutti i contributi che l’Amministrazione è riuscita a mantenere nonostante il 

periodo di difficoltà, da quelli elargiti alle associazioni culturali a quelli legati all’estate fiorentina, senza 

trascurare i contributi minori per le attività di quartiere quindi continua producendo alcune informazioni 

legate ai contributi elargiti all’Estate fiorentina che provengono dal pom-metro, quelli derivanti dagli sponsor

privati e quelli dell’Amministrazione ricordando il palinsesto su cui verterà l’importante manifestazione e 

che troverà il suo l’apice con gli eventi in ricordo di Erriquez, cantante e leader del gruppo fiorentino 

Bandabardò.

Prosegue elencando le cinque tipologie più importanti di contributi diretti ed indiretti elargiti, contributi 

triennali, piccoli contributi per eventi territoriali ai quartieri, contributi agli enti partecipati dal Comune, 

contributi per l’Estate Fiorentina e contributi per gli spazi esterni. 

Riprende la parola il Presidente Giorgetti per chiedere al Dott. Pergolizzi di produrre una panoramica dei 

contributi degli ultimi tre anni del settore sport, cosa che Pergolizzi produce in modo preciso e dettagliato 

specificando che la tipologia dei contributi è unica procedendo ogni anno a pubblicare un avviso pubblico 

per le società sportive sulla base di una serie di criteri che nel tempo sono stati integrati e modificati quindi si

mette a disposizione dei Consiglieri per eventuali approfondimenti. 

Riprende la parola il Presidente Fratini che ringrazia per l’esaustività della panoramica fornita dai tecnici e 

procede con il momento degli approfondimenti da parte dei commissari.

Il primo intervento è della Cons. Bundu che pone un quesito sui bandi di concessione di contributi all’Estate 

Fiorentina facendo alcune considerazioni personali sull’argomento, passando poi a chiedere informazioni sui 

tempi e modalità d’assunzione per il comparto biblioteche e archivi.

Per quanto riguarda lo sport domanda alcune informazioni sui tempi e sulle modalità di erogazione dei 

contributi.



Struttura Autonoma del Consiglio Comunale                                       Commissione Consiliare 5       

                                                                                                       Cultura e Sport

Il Cons. Masi chiede informazioni sulle modalità di nomina dei commissari che hanno il compito di valutare 

le domande ai contributi quindi continua ponendo alcuni quesiti sulla differenza di contributi elargiti alle 

associazioni sportive nel corso degli ultimi tre anni e conclude chiedendo alcune specifiche sulle società 

sportive a cui sono stati concessi.

Il Cons. Bocci chiede un approfondimento sui criteri di concessione dei contributi alle associazioni culturali.

Il Cons. De Blasi chiede alcune delucidazioni sulla somma elargita alle associazioni culturali e a quella 

concessa alle associazioni sportive quindi produce alcune riflessioni personali per poi continuare chiedendo 

se per i progetti presentati per la concessione dei contributi vengono effettuati dei controlli postumi.

Il Cons. Di Puccio si scollega dalla riunione alle ore 11.54.

Il Cons. Draghi produce un inciso sulle tabelle dei contributi che sono state fornite via mail ai consiglieri da 

parte degli uffici tecnici facendo alcune considerazioni sui dati riportati per poi portare l’attenzione sul 

question time da lui proposto in seduta di Consiglio e a cui l’Assessore Guccione ha fornito risposta sui 

contributi utenze elargiti alle associazioni sportive.

Alle ore 12.01 si scollega la Cons. Bundu.

Riprende la parola il Presidente Fratini facendo un approfondimento sulla diversa natura dei finanziamenti da

cui provengono i contributi che vengono elargiti alla cultura e allo sport ricordando che quelli dati alla 

cultura prendono il nome di investimenti mentre quelli dati allo sport hanno la denominazione di contributi. 

La dott.ssa Farsi, coadiuvata dalla dott.ssa Timpano, risponde per quanto di competenza cultura ai quesiti 

posti dai consiglieri in maniera esaustiva integrando, quando necessario, con alcune informazioni necessarie 

a comprendere al meglio alcune tematiche, cosa che viene effettuata anche dal Responsabile Pergolizzi per il 

comparto sport.

Il Presidente Giorgetti chiede conferma al dott. Pergolizzi se, come da sua comunicazione, l’assessorato alla 

sport si occupi della concessione degli spazi palestre in orario post scolastico sia all’interno del Comune sia 

nella città metropolitana quindi conclude chiedendo quali siano i criteri di determinazione delle somme 

erogate nei corrispettivi in conto gestione. 

Il dott. Pergolizzi replica al Presidente Giorgetti cercando di rispondere al meglio e nel modo più esaustivo ai

quesiti posti quindi il Presidente Fratini, constatando che non ci sono altre prenotazioni da parte dei 

commissari ed in accordo con il Presidente Giorgetti, conclude salutando e ringraziando i presenti, chiude la 

seduta alle ore 12.15

Alla seduta hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

COMPONENTE MICHELA MONACO FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO
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COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE LAURA SPARAVIGNA BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

  

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 7 Aprile 2022

     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


